



Viernes 28 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

CMIC confía en la experiencia del nuevo titular de la SICT

(2024-06-28, Redacción, El Financiero, . 20)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** expresó confianza en la designación de Jesús Esteva Medina como titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) bajo la administración de Claudia Sheinbaum, al destacar su perfil profesional y experiencia en el sector público y privado. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, elogió la preparación y vocación de servicio de Esteva Medina, que es ingeniero civil con maestría por la UNAM y actualmente es secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México.

Canadevi y CMIC felicitan a los nuevos integrantes del gabinete

(2024-06-27, Redacción, En Concreto (Sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se congratularon por el nombramiento de Edna Vega al frente de la Sedatu y Jesús Esteva al frente de la SICT. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC** expresó un amplio reconocimiento a la Dra. Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México "por privilegiar responsablemente el perfil profesional y experiencia en el servicio público en la designación de quienes habrán de conformar su Gabinete de Gobierno".

[El Economista,](#)

Antonio Esteva, el ingeniero de toda la confianza de Sheinbaum, llegará a la SICT

(2024-06-27, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Con el compromiso a cuestas de terminar este año la construcción del Tren México-Toluca (en el tramo Santa Fe-Observatorio) y la confianza total de la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, el ingeniero civil Jesús Antonio Esteva Medina fue anunciado este jueves como el próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La relación entre los dos funcionarios es estrecha. Luego del nombramiento, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** fue la primera que difundió un comunicado para expresar su beneplácito porque Sheinbaum privilegió el perfil profesional y experiencia en el servicio público del próximo titular de la SICT. "Su preparación académica de excelencia, probada vocación de servicio y experiencia práctica tanto en el sector público como privado en temas relacionados con la infraestructura son garantía de competencia y resultados en favor de México", refirió el **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**.

CONSTRUCCIÓN

México apuesta por los edificios sostenibles

(2024-06-28, Rodrigo Guerrero Chávez, El Universal, . 4)

En febrero del presente año, el U.S. Green Building Council (USGBC), administrado por la Green Business Certification Inc. (GBCI), anunció que nuestro país se colocó en el décimo lugar a nivel mundial en su lista anual de 2023 de los 10 mejores países y regiones para el Liderazgo en Energía y Diseño Ambiental, conocido como LEED, que es el sistema de certificación de edificios

sostenibles más utilizado en el mundo. “A través de las certificaciones LEED, México ha consolidado su liderazgo en construcción sostenible, atrayendo inversiones verdes y demostrando un fuerte compromiso contra el cambio climático. Este enfoque integral promueve la calidad de vida y la protección del medio ambiente, abordando aspectos complementarios a la conservación de recursos, como la eficiencia energética e hídrica, así como la calidad del aire interior.” señala Rebeca Ortiz, Líder de Desarrollo de Negocios del Green Business Certification Inc. en México.

Logros principales de la Sociedad Hipotecaria Federal durante el sexenio 2018-2024

(2024-06-27, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

En el transcurso del sexenio 2018-2024, la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) se posicionó como un pilar fundamental en la transformación del panorama habitacional en México bajo la gestión de la Maestra Wendy Nieva Pérez, Directora General Adjunta de Promoción de Negocios, logrando impactar positivamente la vida de millones de mexicanos. Se otorgaron más de 2.7 millones de créditos hipotecarios durante el sexenio, lo que representa un aumento significativo en comparación con sexenios anteriores. La creación de nuevos fondos para el financiamiento de la vivienda, como el Fondo Nacional de Infraestructura y el Fondo de Ahorro para la Vivienda (FAVIVE), fueron piezas clave en la dirección de la Maestra Wendy Nieva.

RELEVANTES NACIONALES

Plantean en PJF relevo gradual

(2024-06-28, Claudia Salazar, Reforma, . 1)

Representantes del Poder Judicial piden que una posible reforma para elegir a los jueces por voto popular se aplique de forma gradual y proteja la profesionalización de la carrera judicial. Se enfatiza la importancia de mantener la independencia de los jueces y dar certeza a las inversiones privadas. También se propone una sustitución escalonada de los jueces y magistrados para evitar desajustes en el Poder Judicial.

Ministros proponen escalar su relevo para evitar colapso

(2024-06-28, Antonio López, El Universal, . 1, 10)

La mayoría de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se pronunciaron en contra de la elección de jueces y magistrados por voto popular, argumentando que esto podría generar compromisos políticos y afectar la imparcialidad de la justicia. Sugirieron que cualquier reforma se realice de forma progresiva para evitar desajustes en el sistema judicial. Sin embargo, algunos ministros y legisladores de Morena y PT insistieron en que la reforma judicial debe llevarse a cabo, ya que es un mandato del pueblo.

"Incorruptibles y muy preparados".

(2024-06-28, Arturo Páramo, Excélsior, . 6, 1)

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, designó a cinco futuros secretarios de Estado, entre ellos David Kershenobich como secretario de Salud, quien es reconocido como una eminencia científica en temas hepáticos. Raquel Buenrostro será la secretaria de la Función Pública y cuenta con más de 28 años de experiencia en la administración pública. Luz Elena González será la secretaria de Energía y Edna Elena Vega Rangel será la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Jesús Antonio Esteva, actual secretario de Obras y

Servicios de la Ciudad de México, será el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

Con México recibí todo por nada y Biden abrió la frontera: Trump

(2024-06-28, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 22 23)

En el primer debate presidencial entre Donald Trump y Joe Biden, Trump acusó a Biden de abrir la frontera con México, convirtiéndola en la peor del mundo, mientras que él recibió todo de México a cambio de nada. Biden refutó los ataques de Trump con poco énfasis y defendió su salud mental, mientras que Trump lo llamó "palestino" y afirmó que Estados Unidos se había convertido en un país tercermundista. Los demócratas entraron en pánico debido al débil desempeño de Biden en el debate.

Sheinbaum da forma a su gabinete

(2024-06-28, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1,8,9,10,11,12,13,14)

Claudia Sheinbaum ha dado a conocer a cinco perfiles más que formarán parte de su gabinete, incluyendo a Luz Elena González como titular de la Secretaría de Energía, Raquel Buenrostro como titular de la Secretaría de la Función Pública, David Kershenobich como titular de la Secretaría de Salud, Jesús Antonio Esteva como titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y Edna Elena Vega Rangel como titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Sheinbaum destacó la labor y experiencia de cada uno de ellos y resaltó la incorruptibilidad de Buenrostro.

Reconocen inminencia de la reforma judicial

(2024-06-28, Fernando Camacho, Enrique Méndez, Iván Saldaña, La Jornada, . 1, 3)

En un foro en la Cámara de Diputados sobre la reforma al Poder Judicial de la Federación, se destacó la divergencia de posturas entre los legisladores. Mientras que los representantes del oficialismo insistieron en que los cambios son irreductibles, la oposición condicionó las modificaciones a que se realicen con cuidado para evitar consecuencias lamentables. Se resalta la propuesta de elegir a los jueces por voto popular, aunque se cuestiona si esto realmente solucionará los problemas de corrupción y garantizará la independencia y autonomía del Poder Judicial.

Critiquemos a partir de la verdad y los datos

(2024-06-28, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5)

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, pidió que las críticas al sistema de justicia en México sean basadas en la verdad y la honestidad, y que se ponga en el centro a las víctimas y usuarios del sistema. Por otro lado, el ministro en retiro Arturo Zaldívar acusó a Piña Hernández de convertir a la Corte en defensora de las élites. Además, se llevarán a cabo ocho foros más sobre la reforma judicial en diferentes ciudades de México.

Designa Sheinbaum a 5 más para su gabinete

(2024-06-28, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 40 41)

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa, presentó a cinco nuevos integrantes de su gabinete, incluyendo a Luz Elena González en la Secretaría de Energía, David Kershenobich en la Secretaría de Salud, Raquel Buenrostro en la Secretaría de Función Pública, Jesús Antonio Esteva en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y Edna Vega en la

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Estos nombramientos fueron respaldados por políticos y empresarios, quienes consideraron que forman un equipo sólido.

Banxico mantiene tasa de referencia sin cambio; dólar sufre volatilidad

(2024-06-28, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 4 5)

La Junta de Gobierno del Banco de México mantuvo sin cambios la tasa de referencia en 11.0%, pero la decisión no fue unánime, lo que sugiere que podría haber un recorte en la reunión de agosto. La inflación ha aumentado en los últimos meses, lo que ha llevado al banco central a mantener una postura prudente y a seguir de cerca los indicadores económicos. El dólar experimentó volatilidad tras el anuncio, y se espera que el proceso de desinflación continúe.

Despegues y Aterrizajes // Seguridad en la aviación

(2024-06-28, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 3)

Hoy concluye en la base aérea militar de Santa Lucía, el V Congreso Internacional de Seguridad Aérea, organizado por la Fuerza Aérea Mexicana y en donde participaron más de 30 ponentes, tanto de instituciones globales como locales, públicas y privadas.

El Caballo de Troya LGBTQ+: diversidad riqueza y discriminación

(2024-06-28, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 26 27)

A pesar de que la comunidad LGBTQ+ en México contribuye a la creación de riqueza en el país, aún enfrenta estigmatización y discriminación en diversos ámbitos como el político, laboral y social. Aproximadamente cinco millones de personas en México se identifican con preferencias no normativas, y enfrentan dificultades para acceder a cargos políticos, obtener empleo y recibir servicios médicos, entre otros. A nivel global, se estima que la comunidad LGBTQ+ aporta miles de millones de dólares al Producto Interno Bruto de diferentes países.

Gente Detrás del Dinero // La vida sin el IFT

(2024-06-28, Mauricio Flores, La Razón de México, . 23)

Pues resulta que Jesús Ortiz Estévez y Salvador Gómez Meillón, exdirector del puerto de Manzanillo, parecen involucrados en una red de negocios en ese puerto: Ortiz Estévez, un contraalmirante retirado que asesoró a Gómez Meillón, introdujo el software Puerto Inteligente Seguro (PIS), adquirido a su socio y amigo, José Domingo Sánchez. Curiosamente, el PIS... o un sistema muy similar que también fue adquirido por la terminal de carga Hazesa, de Raúl Sandoval, con lo cual la empresa tuvo un crecimiento desproporcionado.

Pide PJ arranque gradual de Plan C

(2024-06-28, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

En la apertura de los diálogos por la reforma judicial, la mayoría de ministros de la Suprema Corte y consejeros de la Judicatura pidieron no apresurarla y optar por un modelo de elección popular de jueces y ministros de manera escalonada. La presidenta de la SCJN, Norma Piña, pidió que los cambios no sean discutidos con celeridad, mientras que su antecesor, Arturo Zaldívar, la acusó de entrometerse en las elecciones y paralizar el plan de combate a la corrupción. Entre los temas mencionados, se destacó la necesidad de fortalecer la profesionalización judicial y capacitar al personal de las fiscalías y comisiones de derechos humanos.

"Se evaluarán esquemas de participación privada en proyectos"

(2024-06-28, Salvador Corona, El Universal, . 8)

Luego de ser designado como parte del gabinete de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, Jesús Antonio Esteva Medina, próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, aseguró que será prioridad en la siguiente administración consolidar los proyectos de ferrocarriles para pasajeros y de carga en país. Detalló que se van a analizar los esquemas con los que las empresas privadas participarán en las obras estratégicas de la siguiente administración "Entiendo que en el Consejo Coordinador Empresarial se hizo una propuesta y se habló de los polos del desarrollo. Serán diferentes áreas las que participen en la integración de los proyectos", agregó.

Adal Ortiz, presidente de Coparmex CDMX

(2024-06-28, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 3)

Con la premisa de que "nadie es mejor que todos juntos" en la consecución de grandes objetivos y unidos "sin dejar a nadie atrás", el empresario de la banca digital, Adal Ortiz Ávalos, fue elegido como nuevo presidente del Centro Empresarial para el periodo 2024-2026, en sustitución de Armando Zuniga Salinas, quien estuvo al frente de la organización desde 2020. El equipo que acompañará a Ortiz Ávalos en las vicepresidencias está conformado por Fernando Arnabal, en la de Alcaldías Empresariales; Hugo Díaz en Grandes Empresas; Norma Angélica Brito, en Asociaciones y Vinculaciones; Gabriel Aguirre Marín, en Estrategia y Comunicación; Carlos Chávez de Icaza, en Desarrollo Empresarial y Competitividad; Leticia Rodríguez, en Estado de Derecho, Democracia y Seguridad; Armando Culebro en Desarrollo y Sustentabilidad de la Ciudad; José Luis Jiménez en Enlace con Gobierno; Maite Ramos Gómez en Enlace Legislativo; Salvador López en la Tesorería; Pedro Higuera como Comisario; Lourdes Medina en la Comisión Jurídica y Normatividad, y; Gerardo Gámez como Secretario General.

[Revista Fortuna \(Sitio\)](#), [Mexico Industry CDMX \(sitio\)](#).

Rechazan empresarios reforma al Judicial

(2024-06-28, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

El Consejo Empresarial Potosino, cámaras empresariales y organizaciones privadas, se manifestaron en contra del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, quien expresó el respaldo del empresariado a las reformas judiciales propuestas durante una reunión con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. Destacaron en su pronunciamiento que no comparten la decisión de apoyar las reformas constitucionales tal como están planteadas ante el Poder Legislativo. Consideran que esas reformas ponen en riesgo la autonomía de organismos cruciales como la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (FEPADE), el Instituto Nacional de Transparencia (INAI), el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Supremo Tribunal de Justicia.

Confía Coparmex haya apertura al diálogo con nuevo gabinete para sumar a la IP

(2024-06-27, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) confió en la capacidad de los integrantes del gabinete que fueron anunciados este jueves pero sobre todo apostó a que haya una apertura al diálogo para sumar propuestas de la iniciativa privada a fin de mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos. Celebraron que en su gestión en la capital haya tenido un diálogo

abierto y confiamos que podremos colaborar para impulsar la competitividad del sector que es estratégico para México.

La Asociación Mexicana de Energía y Coparmex Respaldan Nombramiento de Luz Elena González como Secretaria de Energía

(2024-06-28, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

La Asociación Mexicana de Energía (AME) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresaron su respaldo al nombramiento de Luz Elena González como secretaria de Energía en el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum, que comenzará el 1 de octubre. González, quien fue secretaria de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, ha sido elogiada por su experiencia en sostenibilidad ambiental. La AME felicitó a González a través de un mensaje en su cuenta de X, destacando su capacidad para impulsar una transición energética responsable y sostenible. El presidente de la Comisión de Energía de la Coparmex, Carlos Aurelio Hernández, también felicitó a González y ofreció colaboración para un diálogo constructivo, recomendando fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex).

Empresarios confían en designación de Luz Elena González como titular de Energía (nota de Luis Romero en OEM-Infomex)

(2024-06-28, Redacción, Julio Astillero (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldó este jueves el nombramiento de Luz Elena González como secretaria de Energía en el Gobierno de Claudia Sheinbaum. En un comunicado, el organismo reconoció la experiencia de González al frente de la Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México, al implementar estrategias para optimizar la recaudación, así como su especialización en temas medioambientales. Agregó que la trayectoria y experiencia de las otras personas que fueron nombradas para ocupar secretarías y confía que habrá una apertura al diálogo con la futura administración para lograr un desarrollo económico, social y sustentable para el país.

Se pronuncia COPARMEX por un Poder Judicial autónomo

(2024-06-28, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),)

Tras afirmar que un poder judicial autónomo es la base para el estado de derecho y la democracia de un país, la COPARMEX fijó su posicionamiento sobre las reformas en este sentido, lo que pone en riesgo incluso la estabilidad política y económica de México.

El sector patronal tienen nuevo dirigente en la CDMX, Adal Ortiz Avalos.

(2024-06-27, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

Adal Ortiz Ábalos ha sido elegido como nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en la Ciudad de México para el periodo 2024-2026, sucediendo a Armando Zúñigas Salinas, quien lideró la organización desde 2020. Ortiz Ábalos, empresario en el sector de la banca digital, hizo un llamado a los socios para unirse en un esfuerzo colectivo, enfatizando la importancia de trabajar juntos y no dejar a nadie atrás.

El CCE se reúne con el Consejo Mundial de Viajes y Turismo

(2024-06-27, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

En el marco de la visita de trabajo de Julia Simpson, Presidenta y CEO del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés) a nuestro país, el Presidente del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, se reunió con ella para dialogar sobre la contribución del sector privado al desarrollo de la actividad turística de México. Durante la reunión, el Presidente Francisco Cervantes afirmó que el turismo es una palanca fundamental para el desarrollo económico de México, y refrendó la decisión del empresariado mexicano de continuar trabajando en coordinación con el WTTC para fortalecer aún más al sector. Asimismo, señaló que debemos darle un enfoque sostenible al turismo para que éste siga creciendo, con iniciativas para reducir el impacto ambiental y promover prácticas responsables, además de la adopción de nuevas tecnologías para mejorar la experiencia del viajero y la eficiencia operativa de las empresas.

La estructura de la SECTUR se debilitó por lo que es necesario fortalecerlo para impulsar a este sector, expuso así Virginia Messina, vicepresidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo.

(2024-06-27, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio,)

La vicepresidenta senior del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, Virginia Messina, advirtió sobre la debilidad de la estructura de la Secretaría de Turismo, señalando la necesidad de fortalecerla para impulsar al sector turístico y evitar perder el liderazgo global. Estas observaciones formarán parte de las propuestas que se presentarán a la virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum, a través de un estudio compartido con el Consejo Coordinador Empresarial. Messina enfatizó la importancia de fortalecer los esquemas de promoción, que se han visto afectados durante la actual administración.

Claudia Sheinbaum presentó su segunda tanda de nombramientos para lo que será su Gabinete Federal.

(2024-06-28, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de la República a partir del 1 de octubre, presentó la segunda parte de su equipo, incluyendo a los secretarios de Energía, Salud, Función Pública, Infraestructura y Desarrollo Agrario, además de la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda. En Energía estará Lucelena Escobar González, en Salud el doctor David Kershenobich, en la Función Pública Raquel Buenrostro Sánchez, en Infraestructura Jesús Antonio Esteva Medina y en Desarrollo Agrario Edna Elena Vega Rangel. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) han expresado su confianza en la capacidad y experiencia de estos funcionarios. Aún se esperan nombramientos para las secretarías de Gobernación, Seguridad, Defensa, Marina, Educación Pública y Turismo.

Concamin, CCE y Coparmex saludan nombramientos

(2024-06-28, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Las cámaras empresariales como la Concamin, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Coparmex saludaron, cada una por su parte, los nombramientos de parte del gabinete del equipo de Claudia Sheinbaum, presidenta virtual de México. Los industriales y la iniciativa privada del país resaltaron que se trata de los mejores perfiles, con capacidad, profesionalismo y compromiso.

Jaque Mate // Luz para Energía

(2024-06-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La política energética ha sido uno de los mayores fracasos del gobierno de López Obrador. Se necesita luz para que en el próximo sexenio se revierta este desastre. Pero cuidado, porque la luz que se requiere es de inteligencia.

Historias de NegoCEOs // Zaldívar vs Piña, la otra revancha

(2024-06-28, Mario Maldonado, El Universal, . 13)

El Poder Judicial, a pesar de su proclamada autonomía e independencia, es una entidad política, como se evidencia en el caso de Arturo Zaldívar, quien pasó de la academia a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con el apoyo del expresidente Felipe Calderón, pero luego se acercó al presidente López Obrador. Los ministros de la Corte siempre han hecho política y relaciones, y atraen casos de importancia para ciertos grupos, aunque afirmen que sus decisiones son imparciales. A pesar de las críticas, se necesita una reforma estructural que erradique las malas prácticas y los vicios en el Poder Judicial.

Veranda // Riu dobla colaboradores mexicanos vs. españoles

(2024-06-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Carmen Riu, consejera delegada de la cadena de hoteles Riu, se jubilará este domingo y asumirá la Presidencia del Consejo de la compañía. Durante su último evento público en la Ciudad de México, Riu destacó que las empresas españolas representan el 12% de la inversión extranjera en México. Riu, que cuenta con 13,000 colaboradores en México, adelantó que se comprará una camioneta de siete asientos para pasear con sus nietos por Mallorca.

Desde El Piso De Remates // Sheinbaum mantiene prioridad en experiencia

(2024-06-28, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, ha anunciado cinco nuevos nombramientos para su gabinete, manteniendo su compromiso de equidad de género. Entre los nombramientos se encuentran Luz Elena González en Energía y David Kershenovich en Salud, quienes son considerados importantes para el sector privado. Luz Elena González, quien ha sido una de las colaboradoras más cercanas a Sheinbaum, se espera que sea un factor clave para cumplir la meta de transición energética.

Bitácora Del Director // El día que el mundo sintió pena por Estados Unidos

(2024-06-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El debate presidencial entre Joe Biden y Donald Trump fue doloroso de ver, ya que Biden parecía físicamente debilitado y a menudo incoherente. La evidente incapacidad de Biden para articular sus argumentos dominó la noche, incluso cuando Trump se mostraba más calmado y sensato de lo habitual. La pregunta ahora es qué hará el Partido Demócrata con Biden, ya que su reemplazo podría ser demasiado tarde para evitar la victoria de Trump en las elecciones de noviembre.

Estrictamente Personal // Gabinete: avanza Claudia

(2024-06-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)

El segundo bloque de nombramientos del gabinete de Claudia Sheinbaum refleja la tensión con Palacio Nacional, así como su habilidad para acomodar a su equipo de calidad y establecer los términos de autonomía que requerirá a partir del 1 de octubre. La designación de Raquel Buenrostro como secretaria de la Función Pública, en lugar de Javier Corral, muestra el ajedrez

que están jugando López Obrador y Sheinbaum. Por otro lado, el nombramiento de David Kershenovich como secretario de Salud ha sido bien recibido, a pesar de su edad y falta de experiencia en políticas públicas.

Cuenta Corriente // ¡Se mantuvo en pausa prolongadita!

(2024-06-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)

La Junta de Gobierno del Banco de México ha decidido mantener la tasa de referencia en 8.25%, citando la volatilidad en los mercados financieros y la incertidumbre en la economía global. A pesar de la desaceleración de la economía mexicana, la Junta ha optado por mantener la tasa de referencia, aunque se espera que se reduzca en las próximas reuniones. La inflación general y no subyacente han subido, pero siguen por debajo del nivel que tenía en el momento en que la tasa llegó a 11.25%.

En Privado // Gabinete, otro personal estilo de gobernar

(2024-06-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Claudia Sheinbaum ha anunciado cinco nuevos miembros de su gabinete presidencial, reforzando su mensaje de que la capacidad y la honestidad no deben ser excluyentes. Sheinbaum ha seleccionado a Juan Ramón De la Fuente para Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard para Economía, Rosaura Ruiz para Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Alicia Bárcena para Medio Ambiente, y Julio Berdegué para Agricultura. Estos anuncios sugieren un estilo de gobierno diferente al de López Obrador, donde él es el único protagonista.

Día con Día // Desde el Gran Poder. Calles vs. Cárdenas

(2024-06-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El autor del artículo, Héctor de Mauleón, argumenta que el Maximato, un periodo de gobierno autoritario en México que duró de 1928 a 1934, fue el resultado de un pacto cupular entre los líderes políticos y militares de la época. Este pacto permitió a Plutarco Elías Calles, conocido como el “Jefe Máximo de la Revolución”, mantener un control efectivo sobre el país, incluso después de haber sido expulsado de México por el presidente Lázaro Cárdenas en 1936. El Maximato marcó el fin del continuismo y la reelección presidencial en México, estableciendo un sistema de presidentes del PRI con un mandato de seis años.

Duda Razonable // El Presidente y la tragedia de Ayotzinapa

(2024-06-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado que en unos días hará público un nuevo informe sobre la tragedia de Iguala, en la que desaparecieron 43 jóvenes estudiantes de la normal de Ayotzinapa. La realidad es que más o menos sabemos lo que el informe contendrá. Él lo ha adelantado en varias mañaneras y la Fiscalía ha contado algunas otras cosas a familiares y organizaciones. Lo que podemos esperar del informe del Presidente es una nueva narrativa, una tal vez más centrada en la investigación y actuación de ministerios públicos y juzgados, posterior a la noche trágica.

Corporativo // Mejora turismo

(2024-06-28, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 23)

La CEO del WTTC, Julia Simpson, se reunió con la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, para impulsar la iniciativa Hotel Sustainability Basic. Simpson destacó la importancia de la sustentabilidad y la preservación de los recursos naturales en la industria turística. El WTTC

espera que el turismo en México tenga un impacto en la economía por más de 264 mil millones de dólares, lo que significará un crecimiento de 3% con relación a 2019, es decir al periodo previo a la pandemia.

En Petit Comité // La urgente democratización interna para los partidos políticos

(2024-06-28, Oscar Mario Beteta, El Financiero, . 31)

La baja participación ciudadana en las elecciones del 2 de junio en México, con un 39% de abstención, es un mensaje contundente de la ciudadanía hacia los partidos políticos, que parecen no entenderlo. Según el Latinobarómetro, el 62% de los mexicanos considera que los partidos no funcionan, casi el doble de los que opinan lo contrario. Los partidos políticos deben comprender que la elección fue un referéndum al gobierno del presidente López Obrador, y que deben establecer un método para que la voz de la ciudadanía se haga escuchar en el proceso de elección y selección de candidaturas.

Coordenadas // Por que será diferente el equipo de Sheinbaum al de AMLO

(2024-06-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La diferencia entre los gabinetes de Claudia Sheinbaum y López Obrador se hizo evidente al presentar otro bloque de colaboradores. Sheinbaum ha seleccionado a personas con un sólido bagaje técnico y profesional, a diferencia de López Obrador, que ha priorizado perfiles políticos. Por ejemplo, la nominada a la Secretaría de Energía, Luz Elena González, es una colaboradora cercana a Sheinbaum y tiene un conocimiento financiero y presupuestal que le permitirá interactuar con eficacia con el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Otro nombramiento relevante es el del doctor David Kershenobich como Secretario de Salud, quien tiene un reconocimiento profesional que le da una autoridad moral que ha faltado en el gobierno de López Obrador.

La Gran Depresión // La segunda mitad del año

(2024-06-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La primera mitad de 2024 ha sido marcada por las elecciones y la composición del próximo Congreso, lo que ha generado incertidumbre para el país. El último mes del mandato de López Obrador puede ser también el último suspiro de la división real de poderes en México, porque el tránsito de sus reformas, en especial la del Poder Judicial plantea pasar por su expertice del manejo electoral la selección de jueces, magistrados y ministros. La señal que ha mandado hasta ahora la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es que se inclina por escuchar a las partes, abrir la discusión con las partes afectadas e incluir sus razonamientos en las discusiones legislativas, algo que es contrario a la forma de proceder del Presidente saliente.

Ricos y Poderosos // Banxico, prudencia monetaria frente a volatilidad

(2024-06-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

La Junta de Gobierno de Banxico decidió mantener sin cambios en 11%, su tasa de interés de referencia, con un voto disidente. La volatilidad de los mercados y el repunte inflacionario a 4.78%, en la primera quincena de junio, hicieron la diferencia respecto de las expectativas en sentido contrario que, se venían observando antes de las elecciones del 2 de junio. La gobernadora Victoria Rodríguez Ceja y los subgobernadores Galia Borja Gómez, Irene Espinosa Cantellano y Jonathan Heath votaron a favor de mantener en 11% la tasa de interés.

Ahorcarán a CDMX en accesos y salidas

(2024-06-28, Iris Velázquez, Reforma, . 2)

Transportistas que acusan falta de pagos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por el traslado de materiales de construcción para el Tren Maya, anunciaron que este viernes bloquearán carreteras en tres entidades, incluidas las entradas y salidas de la Ciudad de México. El “Paro Nacional Inminente de Carreteras en México” es convocado por integrantes del Movimiento Transportistas Unidos: Los inconformes mostraron tickets que afirman, les fueron entregados por los militares para comprobar el cumplimiento de los traslados de material basáltico para las obras de este proyecto en los tramos 4, 5 y 6, pero acusaron que sus servicios no han sido pagados desde hace cinco meses.

[ADN 40 \(Sitio\)](#), [Radio Fórmula \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [Radio Fórmula \(sitio\)](#), [Canal 40 Adn](#), [Sin Embargo \(sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Filo News MX \(sitio\)](#), [El Financiero](#), [Alianza Flotillera \(Sitio\)](#),

AMLO y Claudia Sheinbaum se reunieron con gobernadores de Morena.

(2024-06-28, Norma García, Canal 120 Milenio,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum se reunieron con gobernadores de Morena y miembros del próximo gabinete en el hotel Hilton Alameda, en la capital del país. La reunión tuvo lugar un día antes de que López Obrador y Sheinbaum realicen una gira conjunta para supervisar el avance del tren Maya y otras obras en el sur de México. Entre los asistentes se encontraban más de 20 gobernadores de extracción morenista, funcionarios como la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard. También estuvieron presentes gobernadores y gobernadoras electas de Veracruz, Ciudad de México, Puebla, Morelos, Chiapas, Tabasco y Yucatán, así como los gobernadores de Baja California, Marina del Pilar, Víctor Castro de Baja California Sur, Alfredo Ramírez Bedolla de Michoacán, Delfina Gómez del Estado de México, Rubén Rocha Moya, gobernador de Sinaloa, entre otros.

Museo de Edzná en Campeche mostrará piezas recuperadas durante construcción del Tren Maya: INAH

(2024-06-27, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inaugurará este 28 de junio el Museo de sitio de Edzná, en Campeche, que exhibirá piezas y vestigios recuperados en el salvamento arqueológico y el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza); ambas acciones se implementan durante la construcción del Tren Maya, informó el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández.

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [La Jornada](#).

Esteva Medina: el próximo secretario de Transportes que 'conducirá' al AIFA y Tren Maya

(2024-06-27, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, anunció la segunda parte de su Gabinete presidencial y nombró como Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a Jesús Antonio Esteva Medina. Esteva Medina ya tiene experiencia en el sector, debido a que se desempeñó como titular de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México, cargo que desempeña hasta el momento. Ahora le tocará consolidar los megaproyectos del Tren Maya, así como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Tren Maya pone a 'rodar la suerte': Lotenal le dedica billete de lotería conmemorativo

(2024-06-27, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

En conmemoración del 87 aniversario de la nacionalización de los Ferrocarriles Nacionales de México, se presentó el billete del Sorteo Mayor número 3934 de la Lotería Nacional, dedicado al Tren Maya. Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, destacó la importancia de esta nacionalización, subrayando que recuperó una infraestructura crucial para el progreso de México. Por su parte, Marco Antonio Mena Rodríguez, director general de la Lotería Nacional, resaltó que el sorteo, programado para el 2 de julio, celebra tanto los 87 años de la nacionalización de los Ferrocarriles Nacionales de México como el proyecto estratégico del Tren Maya, una obra que impulsa la economía del sureste mexicano.

AIFA

Suburbano al AIFA estará en operación en agosto: Sibaja*

(2024-06-28, Rebeca Jiménez, El Universal, . 23)

El Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará operando en agosto, afirmó Daniel Sibaja González, secretario de Movilidad del Estado de México. Este ferrocarril de pasajeros que enlazará el centro de la Ciudad de México con el AIFA en la zona de Zumpango “lleva 80% a 90% de avance”, lo que lo detiene son los cruces viales, la vía está prácticamente terminada, aseguró el funcionario en una reunión que sostuvo este jueves con empresarios de Coparmex Metropolitano.

[Momento Financiero \(Sitio\),](#)

Tren llega al AIFA

(2024-06-28, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 32)

La ampliación del Tren Suburbano, con seis estaciones para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará en funcionamiento para agosto próximo; para lo cual, el gobierno del Estado de México está listo para ordenar la movilidad en la región, con tres corredores de autobuses eléctricos que servirán de alimentadores, confirmó el titular de la Secretaría de Movilidad estatal (Semov), Daniel Sibaja González.

---Ferrocarril suburbano anuncia retrasos por conexión al AIFA

(2024-06-28, Redacción, ContraRéplica, . 6)

El Ferrocarril Suburbano de Buenavista a Cuautitlán experimentará retrasos debido a los trabajos de construcción de la conexión del ramal que va desde la estación Lechería hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), según informó la empresa concesionaria. La conexión del ramal al AIFA se está realizando al norte de la estación Lechería, con trabajos que se llevan a cabo las 24 horas del día, los 7 días de la semana. Los trabajos están programados en horarios de menor afectación para los viajeros del Tren Suburbano, pero debido a la naturaleza altamente especializada de estas obras, eventualmente provocarán cambios en las frecuencias de paso de los trenes.

Afectará el servicio las obras de conexión al AIFA

(2024-06-28, Patricia Carrasco, La Prensa, . 6)

Por la construcción del nuevo tramo que conectará la Línea 1 del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se han iniciado trabajos de conexión de vías, colocación de

catenarias y sistemas operativos de la nueva red ferroviaria, lo que significa que en determinados momentos podrían verse afectadas las frecuencias habituales de los trenes.

REFINERÍA DOS BOCAS

Jaque Mate // Luz para Energía

(2024-06-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

No conozco a Luz Elena González Escobar, aunque he escuchado buenas cosas de ella. Si bien ha ocupado varios cargos públicos desde principios de siglo, cuando ya colaboraba con Claudia Sheinbaum en la Secretaría del Medio Ambiente del Distrito Federal, no hay nada en su hoja de vida, desde su licenciatura en economía por la UNAM hasta su trabajo como secretaria de administración y finanzas de la Ciudad de México, pasando por su maestría en “gestión de la ciudad” en la “Universidad de Cataluña”, que revele un conocimiento concreto sobre el complejo campo de la energía. Es una lástima, porque si hay algún tema en el que el nuevo gobierno deberá distanciarse de los dogmas de López Obrador es el de energía. No basta con llamarse Luz. La energía es un factor fundamental para lograr crecimiento económico, pero la ecuación se ha vuelto más compleja ante el calentamiento global producido en buena medida por la quema de combustibles fósiles. La simple fórmula de invertir en energía para producir expansión y prosperidad ya no es suficiente. Se necesita hacerlo con más inteligencia que nunca y el Presidente no lo ha hecho. Sus grandes gastos en la refinería de Dos Bocas, alrededor de 20 mil millones de dólares, o en la compra de 13 generadoras viejas de Iberdrola, por 6,200 millones de dólares, que no aportaron un solo kilovatio nuevo de electricidad al sistema, han sido dos de los mayores desperdicios de recursos en un gobierno extraordinariamente despilfarrador.

[Reforma.com \(sitio\)](https://www.reforma.com).

Ven en deuda de Pemex y apagones su agenda

(2024-06-28, Everardo Martínez, El Universal, . 7)

En el primer momento en que Luz Elena González tome las riendas de la Secretaría de Energía (Sener), decenas de pendientes de la política energética recaerán en su escritorio, explicaron analistas. Entre los más importantes destacan los pagos de deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) de octubre, los problemas históricos del área de refinación y la amenaza cada vez más común de interrupciones en el fluido eléctrico del país, detallaron. Otro reto importante para González será la puesta en marcha de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, así como las coquizadoras, con las cuales se buscará alcanzar la autosuficiencia en gasolinas.

Por qué será diferente el equipo de Sheinbaum al de AMLO

(2024-06-28, Enrique Quintana, El Financiero (Sitio),)

La diferencia que habrá entre los gabinetes de Claudia Sheinbaum y de López Obrador se volvió a hacer manifiesta. Al ser presentado otro bloque de colaboradores el día de ayer, este hecho quedó de manifiesto. En términos generales, puede decirse que Sheinbaum se ha rodeado de personas que tienen un sólido bagaje técnico y profesional, y que mayormente ella conoce bien. Esta es una posición clave porque la virtual presidenta electa ha enfatizado una y otra vez su compromiso con la transición energética y con las metas ambientales, pero fortaleciendo a las empresas públicas del sector. No es casual entonces que Luz Elena González haya sido nominada para esa posición, pues se trata de una de las colaboradoras más cercanas a Sheinbaum. Además, el conocimiento financiero y presupuestal de Luz Elena le permitirá

interactuar de manera eficaz con el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, que tendrá que trabajar de cerca con ambas empresas. Como presidenta que será de los consejos de administración de Pemex y CFE, requerirá que los perfiles de los directores generales que designará Sheinbaum para las empresas tengan metas consistentes con el diseño general tanto de la política energética como de la política económica. Sobra decir que hay un gran contraste entre Luz Elena González y Rocío Nahle. La titular de Energía en la mayor parte del gobierno de López Obrador tenía una formación esencialmente política y su meta fundamental fue la construcción de la refinería de Dos Bocas. Algo completamente diferente a lo que ahora tendrá que emprenderse.

[El Financiero,](#)

Refinerías dan paso hacia atrás y repunta combustible importado

(2024-06-27, Karol García, El Economista (sitio),)

Durante el quinto mes del año Petróleos Mexicanos compró en el exterior 670,785 barriles diarios de petrolíferos con un valor de 2,261 millones de dólares, superando en 202 millones de dólares el monto de abril; se trató del desembolso más alto en lo que va del año. Sin embargo, las metas comprometidas desde el inicio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, e incluso en los meses pasados, incluían reducir a cero las importaciones de petrolíferos como las gasolinas y el diésel. De hecho al arrancar el 2024, el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, aseguró que México dejaría de importar gasolinas a finales del 2024. Para ello, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha reiterado que una de sus metas era conseguir que Pemex dejara de exportar petróleo crudo a Estados Unidos, Europa y Asia, como lo hace actualmente a través de su comercializadora Pemex Internacional (PMI) para usarlo en la refinación doméstica. Sin embargo, contaba con el arranque integral de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que se postergó hasta el segundo semestre de 2024, hace apenas una semana.

SICT

Jesús Esteva

(2024-06-28, Iván Mejía, Excélsior, . 7)

Jesús Antonio Esteva Medina, quien fue nombrado como titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT) para la próxima administración, que encabezará Claudia Sheinbaum se desempeña como titular de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México desde 2018.

[La Silla Rota \(sitio\), El Heraldo de México,](#)

Continuará coordinación con Sedena en SICT: Jesús Esteva

(2024-06-27, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio),)

El virtual secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, adelantó que seguirá la coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para la realización de obras. Jesús Esteva, quien se desempeña como titular de la Secretaría de Obras y Servicio de la Ciudad de México, destacó que siempre hubo buena organización con las Fuerzas Armadas en Ciudad de México, en especial con los hospitales durante la pandemia. El funcionario capitalino señaló que el principal objetivo que perseguirá la SICT será consolidar toda la infraestructura y los proyectos del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Resarcir la SICT, la misión de Jesús Esteva Medina

(2024-06-28, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) tiene un nuevo titular muy cercano a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México: Jesús Esteva Medina. El ingeniero encabezará la dependencia luego de desempeñarse como secretario de Obras y Servicios en la Ciudad de México, en la que lideró proyectos como la renovación de la Línea 1 del Metro, las líneas del Cablebús, el Parián y labores de reconstrucción del terremoto del 19S.

[Vamos a darle continuidad al Tren México-Toluca: Jesús Esteva](#)

(2024-06-28, Redacción, El Financiero, . 18)

Jesús Esteva será el titular de la SICT del gobierno de Claudia Sheinbaum y aseguró que dará continuidad al Tren México-Toluca, una obra con la que está familiarizado.

[El Financiero,](#)

[Jesús Antonio Esteva Medina, de Obras de la CDMX a titular de la SCIT con Sheinbaum](#)

(2024-06-27, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

En el marco de la segunda presentación de su próximo gabinete, la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo designó a Jesús Antonio Esteva Medina como el titular de la Secretaria de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes (SICT) una vez que dé comienzo su administración el 1 de octubre. Esteva Medina es un ingeniero civil de formación egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que se ha desempeñado en el gobierno capitalino como secretario de Obras y Servicios, y fue nombrado como parte del segundo bloque de nombramientos del gabinete de la próxima presidenta de México.

[Once noticias \(sitio\), Dpl news \(sitio\), Pasantes DF CDMX \(Sitio\), La Lista \(sitio\), Aristegui Noticias \(sitio\),](#)

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[México se posiciona de nuevo al frente del feminismo internacional](#)

(2024-06-28, Alicia Barcena Ibarra, Milenio (sitio),)

Casi medio siglo después, como continuación a esta vocación y a la búsqueda de justicia, igualdad y libertad que caracteriza a la historia y al pueblo de México, nuestro país alcanzó un nuevo punto de inflexión al convertirse en el primero del Sur Global en adoptar una Política Exterior Feminista (PEF) en 2020, únicamente después de Suecia (2014), Canadá (2017) y Francia (2019). Ahora bien, ¿qué significa una Política Exterior Feminista? A grandes rasgos, otorgar un papel central a la perspectiva de género y a los derechos de mujeres, jóvenes y niñas en nuestra acción internacional, incorporando una mirada incluyente y feminista en la vinculación de nuestro país con el exterior, así como incrementar la participación de mujeres en los espacios de toma de decisión de política exterior. La PEF de México no es una acción limitada ni terminada, es una política en desarrollo: es un compromiso explícito, una bandera, una trinchera, una herramienta y un objetivo irrenunciable para construir la equidad de género que se necesita tanto en nuestro país como en el mundo. México decidió asumir una PEF porque defender la igualdad de género es promover la justicia para la mitad de la población mundial y por ello, nuestra PEF es también una estrategia de desarrollo social y económico, de construcción de paz, de recomposición del tejido social y de promoción de derechos humanos.

REFORMA ENERGÉTICA

[Ofrecen en energía garantizar soberanía](#)

(2024-06-28, Redacción, Reforma, . 3)

El objetivo principal de la política energética será seguir garantizando la soberanía nacional, sostuvo Luz Elena González Escobar, quien será Secretaria de Energía en el Gobierno de Claudia Sheinbaum. Cuestionada sobre si es necesaria una reforma energética, González Escobar advirtió que para alcanzar la soberanía nacional, las empresas del Estado serán fundamentales.

Aguas Profundas // La primera derrota de Sheinbaum y la última de AMLO

(2024-06-28, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)

¿De qué tamaño es el desastre que deja la 4T de AMLO en el sector energético que la presidente electa, Claudia Sheinbaum, tuvo que echar mano de una de sus piezas fundamentales para mantener esta industria operando? Luz Elena González Escobar como titular de la Secretaría de Energía, presidirá los Consejos de Administración de Pemex y de la CFE, entre otros cargos, y llega de ser la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas de la CDMX Economista de la UNAM, generación 93-97 ¿Pendientes? Auditorías a Dos Bocas, deuda a proveedores, apagones, compra de Iberdrola, reforma energética, deuda de Pemex y CFE.

[Ovaciones, El Sol de México \(sitio\).](#)

Sheinbaum planea "cirugía mayor" a Pemex, cambio fiscal y deuda soberana

(2024-06-28, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 3)

El gobierno de Claudia Sheinbaum planea realizar una "cirugía mayor" a Petróleos Mexicanos (Pemex) a través de una estrategia que incluirá fortalecer la participación de la iniciativa privada, cambiar el régimen fiscal e incluso, la posibilidad de convertir su deuda en soberana. Entre las prioridades en materia económica de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, está hacer una "cirugía mayor" a Petróleos Mexicanos (Pemex) a través de una estrategia que incluirá fortalecer la participación de la iniciativa privada, cambiar el régimen fiscal e incluso, la posibilidad de convertir su deuda en soberana.

Próxima Secretaría de energía continuará la política de "soberanía energética"

(2024-06-28, Redacción, El Independiente, . 6)

La próxima titular de la Secretaría de Energía (Sener) de México, Luz Elena González, afirmó ayer jueves que trabajará para garantizar la "soberanía y la seguridad energética" en el país, el segundo mayor emisor de contaminantes de Latinoamérica. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) son las principales generadoras de energía en el país y han sido clave en la política energética del presidente, Andrés Manuel López Obrador, quien priorizó la "soberanía energética". La política energética actual ha recibido críticas de empresas y ambientalistas por priorizar los combustibles fósiles, debilitar la reforma energética que abrió el sector a la inversión privada en 2013, y priorizar la energía de Pemex y CFE por encima de la renovable generada por privados.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Dará continuidad a la visión de austeridad

(2024-06-28, Daniela Wachauf, El Universal (sitio),)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha designado a Raquel Buenrostro como titular de la Función Pública. Buenrostro, quien ha ocupado cargos en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), ha sido elogiada por su

experiencia en la administración pública. Los expertos en transparencia creen que ella puede trabajar con las políticas anticorrupción y ser un canal de interlocución con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Buenrostro se enfrentará al reto de asegurar que la administración pública de Sheinbaum cumpla con los lineamientos y reglas de adquisiciones y obras públicas.

Batres: "Reafirmamos que la Ciudad es progresista"

(2024-06-28, Alberto Acosta, El Universal (sitio),)

A un año de haber asumido el cargo, el jefe de Gobierno, Martí Batres, rindió un informe de actividades, entre las que destacó la entrega de 27 mil 257 viviendas de interés social; la construcción de 464 kilómetros de sendero seguro; el equipamiento de 2 mil 200 escuelas públicas con sistema de captación de agua pluvial y diversas acciones en materia de movilidad, obras, seguridad, finanzas y salud, entre otras. En la explanada del Monumento a la Revolución, y ante beneficiarios y simpatizantes de su administración que según reportes de la Secretaría de Gobierno, sumaron 35 mil, resaltó acciones de gobierno e iniciativas de ley que impulsó y han sido aprobadas por el Congreso local, entre las cuales citó la reglamentación de la plataformas digitales de hospedaje, la tipificación del delito de corrupción inmobiliaria y la nueva Ley de Bienestar Social.

[El Universal \(sitio\)](#), [El Universal](#).

Dará continuidad a la visión de austeridad

(2024-06-28, Daniela Wachauf, El Universal, . 7)

Luego de que la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que la actual titular de la Secretaría de Economía. Raquel Buenrostro, estará a cargo de la Función Pública, especialistas en transparencia opinaron a EL UNIVERSAL que el perfil es idóneo por su experiencia en la administración pública. Además, dará continuidad a la visión de austeridad del presidente Andrés Manuel López Obrador. La comisionada del Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Norma Julieta del Río, detalla que Buenrostro desempeñó el cargo de oficial mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). También fue jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede trabajar con las políticas anticorrupción y desempeñarse como un canal de interlocución con el Inai.

Gabinete Claudia Sheinbaum: Ellas y ellos son los otros 6 perfiles del "gran equipo"

(2024-06-27, Salvador Corona, Ulises Uribe, El Universal (sitio),)

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, presentó este jueves 27 de junio a seis integrantes más que se sumarán a su gabinete presidencial para el periodo 2024-2030. Raquel Buenrostro, actual secretaria de Economía, se desempeñó como jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y fue titular de la Oficialía Mayor de Hacienda.

[24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [En Concreto \(Sitio\)](#).

DELEGACIONES CMIC

Dará Federación 4 mil 810 mdp para afectaciones por Alberto

(2024-06-28, Redacción, El Universal (sitio),)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, acudió a Palacio Nacional para solicitar recursos por 4 mil 810 millones de pesos que serían destinados a las reparaciones de daños ocasionados por la tormenta tropical Alberto. Sin tener los recursos liberados aún, dijo que empresas afiliadas

a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** tomaron la iniciativa de comenzar las obras para la reparación. El acuerdo de la **CMIC** consiste en que sus compañías agremiadas cubran los anticipos de los trabajos, que podrían ser 10% del monto total de los contratos.

[El Horizonte NL \(sitio\)](#), [Reportacero \(Sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [Revista Equidad \(Sitio\)](#), [El Horizonte NL \(sitio\)](#), [El Universal](#).

Instala SSG Grupo Intersectorial para coordinar estrategias de promoción de la salud entre la población

(2024-06-28, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio),)

Para coordinar acciones prioritarias y generar alianzas para desarrollar acciones en conjunto con los diferentes sectores del gobierno estatal, la Secretaría de Salud Guerrero llevó a cabo la Instalación del Grupo Estatal Intersectorial de Promoción de la Salud con el objetivo de atender de manera coordinada temas vinculados con la salud pública, a fin de mejorar la calidad de vida de la población. En esta reunión de trabajo se contó con la participación de diferentes sectores institucionales como la Secretaría de Educación, la Secretaría para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y Afroamericanos, la Secretaría de Migrantes y Asuntos Internacionales, Secretaría de la Juventud y la Niñez, Secretaría de Cultura, COPRISEG, CAPASEG, Universidad Autónoma de Guerrero, Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa, Delegación XVII, Coordinación General de Fortalecimiento Municipal y la **CMIC** Guerrero.

[Diario de Zihuatanejo GRO \(sitio\)](#).

IP quiere puentes de diálogo con gabinete

(2024-06-28, Berenice Luna, La Razón On line (Sitio),)

El sector empresarial mexicano celebró los nuevos nombramientos del gabinete de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a quien le reiteraron su compromiso y apoyo durante su próxima gestión y solicitaron fortalecer los puentes de comunicación con la administración en beneficio y desarrollo del país. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reconoció a Claudia Sheinbaum, por "privilegiar responsablemente el perfil profesional y experiencia en el servicio público en la designación" de su gabinete y manifestó su beneplácito por el nombramiento de Jesús Esteva como futuro secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

[Milenio Diario](#), [La Razón de México](#),

Declaran el estado de emergencia en Nuevo León tras el paso de "Alberto"

(2024-06-28, Redacción, El Independiente, . 12)

El gobernador del estado de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, emitió la declaratoria de estado de emergencia en los 51 municipios de aquella entidad, derivado de las afectaciones causadas por la tormenta tropical "Alberto". El fenómeno meteorológico dejó seis muertos, tres de ellos menores de edad. Mientras tanto, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** destina fondos para realizar las obras del Par Vial Constitución-Morones Prieto, los cuales le serán devueltos cuando el estado disponga de los recursos necesarios, declaró el gobernador en la sesión del Comité de Reconstrucción de daños.

[Proceso \(sitio\)](#), [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#), [Quinta Fuerza \(Sitio\)](#), [Contra Poder de Chiapas CHIS \(Sitio\)](#),

Obra pública en Jalisco se desplomó 50% en primer trimestre del año

(2024-06-28, Patricia Romo, El Economista, . 43)

Derivado de los proceSOS electorales federal y local, así como la transición de los tres órdenes de gobierno, durante el primer trimestre de este año, la industria de la construcción en Jalisco

reporta una caída de 50% en la producción del sector público. “Lamentamos que este 2024 el gobierno federal cancelara seis obras de conservación de carreteras prioritarias para la infraestructura que ascendían aproximadamente a 380 millones de pesos; además, la industria de la construcción ha experimentado una desaceleración en las inversiones, pues durante el primer trimestre de este año la producción de la industria local fue de 9,197 millones de pesos, esto representa una baja de 21% en comparación con el año anterior”, indicó el presidente de la delegación Jalisco de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Chávez.

[Samuel García proyecta que obras de reconstrucción por "Alberto" concluirán en dos meses](#)

(2024-06-27, Marcela Perales, El Universal (sitio),)

Pese a que los recursos aún no están liberados ni por el estado ni por el Gobierno Federal, el gobernador Samuel García informó que las obras de reconstrucción por los daños originados por la tormenta tropical “Alberto” concluirán en dos meses. Por otra parte, empresas de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción financiaron, de manera provisional, obras de reconstrucción en el Par Vial Constitución-Morones Prieto. El acuerdo de la **CMIC** consiste en que sus compañías agremiadas cubran los anticipos de los trabajos, que podrían ser el 10 por ciento del monto total de los contratos.

[El Tiempo COAH \(sitio\)](#), [La Otra Opinión \(Sitio\)](#).

[Obra pública en Jalisco se desplomó 50% en primer trimestre por transición de gobierno: CMIC](#)

(2024-06-27, Patricia Romo, El Economista (sitio),)

Derivado de los procesos electorales federal y local, así como la transición de los tres órdenes de gobierno, durante el primer trimestre de este año, la industria de la construcción en Jalisco reporta una caída del 50% en la producción del sector público. “Lamentamos que este 2024 el Gobierno federal cancelara seis obras de conservación de carreteras prioritarias para la infraestructura que ascendían aproximadamente a 380 millones de pesos; además, la industria de la construcción ha experimentado una desaceleración en las inversiones pues durante el primer trimestre de este año la producción de la industria local fue de 9,197 millones de pesos, esto representa una baja del 21% en comparación con el año anterior”, indicó el presidente de la delegación Jalisco de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Chávez.

[Atenderán falla geológica de la carretera Acuaco-Huehuetla en Xochitlán](#)

(2024-06-27, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio),)

El gobierno de Puebla atenderá una falla geológica en la carretera Acuaco-Huehuetla, después de que automovilistas denuncian tramos en mal estado. En marzo de 2023, el gobierno estatal realizó la remodelación de dicha carretera con una inversión de 95 millones de pesos. Debido a las quejas de automovilistas por las condiciones del tramo, se determinó iniciar con un estudio técnico para revisar la calidad de la carpeta asfáltica, los cuales estuvieron a cargo de la Secretaría de la Función Pública (SPF) y la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**).

[Esteva Medina próximo titular de la SICT: los momentos polémicos y la nueva gestión con la Sedena](#)

(2024-06-27, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La segunda tanda de designaciones en el próximo gabinete de Claudia Sheinbaum Pardo, trajo a la luz el anuncio sobre quién gestionará los proyectos de obra pública del siguiente sexenio: Jesús Antonio Esteva Medina será el próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Tanto por relación familiar como por su propia trayectoria, Esteva Medina posee lazos con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, uno de los sectores más inconformes con la política de Andrés Manuel López Obrador por su decisión de excluir a la academia y al sector privado de los portafolios de obra para asignárselos al Ejército. [Proceso \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#).

[UOE propone que AHMSA se haga paraestatal para poder reactivarla. Monclova](#)

(2024-06-27, Redacción, Columnas de México COAH (Sitio),)

El martes por la mañana se reunió la Cámara Nacional del Comercio, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, la Coparmex y más organismos con el Conciliador, con el fin de externar la postura de los acreedores dentro de este proceso del concurso mercantil y las posibles alternativas para rescatar AHMSA.

[Así ha reaccionado la IP ante últimos nombramientos en gabinete de Sheinbaum](#)

(2024-06-27, Roberto Valadez, Yeshua Ordaz, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** externó su beneplácito por la designación de Jesús Esteva Medina como secretario de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), debido a la amplia experiencia que tiene en los temas del sector. En un comunicado, la **CMIC** aseveró sobre nombramientos en el gabinete de Claudia Sheinbaum: “La preparación académica de Medina es de excelencia, tiene probada vocación de servicio y experiencia práctica en el sector público y privado en temas relacionados con la infraestructura: es garantía de competencia y resultados en favor de México”.

[Pese a las lluvias, obras de construcción van a tiempo](#)

(2024-06-27, Grisel Chan, El Momento YUC (Sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Yucatán, Raúl Monforte González, precisó que pese a las lluvias las obras que existen en la ciudad avanzan a buen ritmo, gracias a que las licitaciones y otorgamiento salieron en tiempo y los contratistas pudieron avanzar y adelantar lo más que pudieron sus obras antes de que llegara la temporada de lluvias, la cual, sin duda, si causa contratiempos dentro de las obras. Indicó que el cambio climático es una realidad y que lo que comúnmente llamaban “lluvias” atípicas han dejado de serlo, para ser una constante, y que esta situación se va a convertir en un reto para la industria de la construcción.

[Refuerzan estrategias de promoción de la salud en Guerrero](#)

(2024-06-27, Redacción, Quadratín GRO (Sitio),)

Para coordinar acciones prioritarias y generar alianzas para desarrollar acciones en conjunto con los diferentes sectores del gobierno estatal, la Secretaría de Salud Guerrero llevó a cabo la Instalación del Grupo Estatal Intersectorial de Promoción de la Salud con el objetivo de atender de manera coordinada temas vinculados con la salud pública, a fin de mejorar la calidad de vida de la población. En esta reunión de trabajo se contó con la participación de diferentes sectores institucionales como la Secretaría de Educación, la Secretaría para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y Afroamericanos, la Secretaría de Migrantes y Asuntos Internacionales, Secretaría de la Juventud y la Niñez, Secretaría de Cultura, COPRISEG, CAPASEG, Universidad Autónoma de

Guerrero, Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, Sindicato Nacional de Redactores de la Prensa, Delegación XVII, Coordinación General de Fortalecimiento Municipal y la **CMIC** Guerrero.

[Hacen un llamado para eliminar estereotipos de género en carreras STEM](#)

(2024-06-27, Redacción, Artículo 7 (Sitio),)

Durante la conferencia “Rompiendo Barreras en STEM” ante un grupo de jóvenes estudiantes universitarias en la Facultad de Ingeniería, recordó que fue la única mujer de su generación de Ingenieros Civiles en la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY), y desde su casa enfrentaba resistencia de su familia para dedicarse a esta profesión. En su trayectoria profesional ha sido galardonada con el reconocimiento y medalla como Mujer Empresaria en 2007 por la Asociación de Mujeres Empresarias de Yucatán (AMEYUC) y como ingeniera civil ese mismo año por el Colegio de Ingenieros Civiles del Sureste, por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[DECLARA VDEA ABIERTA SESIÓN DEL CONSEJO DE PC ANTE TEMPORADA DE HURACANES](#)

(2024-06-27, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

La Presidenta Tey Gutiérrez Andrade declaró abierta la Novena Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Protección Civil de Villa de Álvarez, para que sus integrantes y las voluntarios y voluntarias del Sistema Operativo de PC se mantengan atentos y atentas ante llamados para atender emergencias. La Alcaldesa villalvareense mencionó que además del trabajo de desazolve de los ríos y arroyos que cruzan el municipio, realizada con la participación decidida de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda y de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, una acción realizada para prevenir inundaciones en temporada de lluvias, es la construcción de colectores pluviales.

[Declara Tey abierta Sesión del Consejo de PC ante temporada de huracanes](#)

(2024-06-27, Martha de la Torre, De Política y algo más ES (sitio),)

La Presidenta Tey Gutiérrez Andrade declaró abierta la Novena Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Protección Civil de Villa de Álvarez, para que sus integrantes y las voluntarios y voluntarias del Sistema Operativo de PC se mantengan atentos y atentas ante llamados para atender emergencias. La Alcaldesa villalvareense mencionó que además del trabajo de desazolve de los ríos y arroyos que cruzan el municipio, realizada con la participación decidida de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda y de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, una acción realizada para prevenir inundaciones en temporada de lluvias, es la construcción de colectores pluviales.

[Colima Noticias COL \(sitio\)](#), [AFMedios COL \(sitio\)](#), [Pantallazo Informa COL \(sitio\)](#).

[El Cambio Climático impone desafíos para la Industria de la construcción](#)

(2024-06-27, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio),)

El cambio climático representa un reto para la Industria de la Construcción como son edificaciones más resilientes, más durables, más resistentes e innovación en el uso de materiales para construir, procedimientos y en la certificación de la mano de obra, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Yucatán, Raúl Monforte González.

[Confirma Samuel García que obras en Par Vial serán financiadas por IP](#)

(2024-06-27, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, descartó que se vayan a frenar las obras de reconstrucción tras el paso de la tormenta Alberto, mismas que se espera queden en dos meses y que serán fondeados por la Iniciativa Privada (IP). Apuntó que existen trabajos en 10 frentes por el mismo número de empresas, afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** sin contrato ni anticipo para apresurar los resultados.

[Se reúne Huacho Díaz con el Consejo Coordinador Empresarial de Yucatán](#)

(2024-06-28, Redacción, Progreso Hoy YUC (sitio),)

El Gobernador Electo de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, se reunió esta tarde con el pleno del Consejo Coordinador Empresarial, encabezados por su presidente, Levy Abraham Macari, en el marco de un diálogo permanente, propuesto por el propio gobernador electo para escuchar y conocer las preocupaciones del sector en la entidad. Estuvieron presentes el Lic. Levy Abraham Macari, Canaco Servytur Mérida; Lic. Alejandro Gomory Martínez, Canacinfra; Lic. Emilio Blanco del Villar, Coparmex; Ing. Luis Gerardo González Morales, Canaive; C.P. Alejandro Guerrero Lozano, Index Yucatán; Ing. Sergei López Cantón, Canadevi y; la Lae. Ma. Elena Barquin Aguilar, Ammeyuc. Asimismo, asistieron el Lic. Marco Ordoñez Guerrero, Canainma; Lic. Claudia Yamily González Góngora, Canirac; Ing. Raúl Asís Monforte González, **CMIC**; Lic. Alejandro Rivas Pintado, CIRT; Lic. Armando Casares Maitret, Aaprotuy; Ing. Eduardo Córdova Balbuena, Canapat; Lic. Luis A. Quijano Axle, Asofom; el Mtro. Víctor Julián Morales Rivas, Canieti; C.P. Juan Manuel Brito Segura, Imeff; Lic. Bernardo Mier y Terán Gutiérrez, Aaayac y; el Lic. Ali Charruf Álvarez, CNA.

[Progreso Hoy YUC \(sitio\)](#), [Punto Medio YUC \(sitio\)](#), [Podio Noticias YUC \(sitio\)](#), [Lector MX YUC \(Sitio\)](#), [Plaza Grande YUC \(sitio\)](#), [Informante peninsular YUC \(sitio\)](#), [Senderos del Mayab YUC \(sitio\)](#), [Yucatán a la Mano YUC \(sitio\)](#).

[Joaquín Díaz Mena, se reunió esta tarde con el pleno del Consejo Coordinador Empresarial / Les dijo que habrá reingeniería de secretarías porque tendrán que obedecer al gobernador](#)

(2024-06-28, Redacción, Infolliteras YUC (Sitio),)

El gobernador electo de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, se reunió con el pleno del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), encabezados por su presidente, Levy Abraham Macari, según se dio a conocer. Díaz Mena busca tranquilizar al sector empresarial, nervioso ante la incertidumbre de lo que vendrá. Según se sabe, el gobernador electo, prometió un diálogo permanente, propuesto por el propio gobernador electo para escuchar y conocer las preocupaciones del sector empresarial en la entidad. En la reunión estuvieron presentes el Lic. Levy Abraham Macari, Canaco Servytur Mérida; Lic. Alejandro Gomory Martínez, Canacinfra; Lic. Emilio Blanco del Villar, Coparmex; Ing. Luis Gerardo González Morales, Canaive; C.P. Alejandro Guerrero Lozano, Index Yucatán; Ing. Sergei López Cantón, Canadevi y; la Lae. Ma. Elena Barquin Aguilar, Ammeyuc. Asimismo, asistieron el Lic. Marco Ordoñez Guerrero, Canainma; Lic. Claudia Yamily González Góngora, Canirac; Ing. Raúl Asís Monforte González, **CMIC**; Lic. Alejandro Rivas Pintado, CIRT; Lic. Armando Casares Maitret, Aaprotuy; Ing. Eduardo Córdova Balbuena, Canapat; Lic. Luis A. Quijano Axle, Asofom; el Mtro. Víctor Julián Morales Rivas, Canieti; C.P. Juan Manuel Brito Segura, Imeff; Lic. Bernardo Mier y Terán Gutiérrez, Aaayac y; el Lic. Ali Charruf Álvarez, CNA.

[Abren al Estado cuenta para obras](#)

(2024-06-28, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio),)

Las constructoras de Nuevo León que participarán en las obras de reconstrucción del Par Vial de Morones Prieto-Constitución financiarán todo lo que se requiera y no sólo el 10 por ciento, aseguró Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León. El dirigente estatal de la **CMIC** refirió que en esos trabajos participarán grandes compañías socias de la Cámara que de incitativa propia y desinteresada levantaron la mano como en otras ocasiones en las que el Estado ha enfrentado severos daños en la infraestructura a causa de las tormentas o huracanes.

[Empresas locales piden trabajar en segundo piso](#)

(2024-06-28, Raúl García, ZAC El Sol de Zacatecas, . 1, 5)

Ante la inminente presentación del proyecto del segundo piso del bulevar metropolitano, Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Zacatecas, espera que se socialice ampliamente y se tome en cuenta la opinión de los empresarios de su sector. Expresó su voto de confianza en que se cumplirá lo anunciado por el gobernador, David Monreal Ávila, de consultar con los diversos actores de la sociedad, sobre la pertinencia y “los pros y contras” de esa obra que tendrá un costo de 3 mil 652 millones de pesos.

[Redes de Poder MTY](#)

(2024-06-28, Redes de Poder Mty, Reporte Índigo, . 9)

El gobernador Samuel García acudió a pedirle dinero al presidente Andrés Manuel López Obrador para la reconstrucción por los daños ocasionados por la tormenta Alberto. García pidió 4 mil 810 millones de pesos, y por increíble que parezca, el presidente accedió, sobre todo, un recurso extra para acabar la presa Libertad, en la que el Gobierno federal ya aportó 2 mil 500 millones, y ahora dará más. Más allá de la ayuda presidencial, no queda claro el cheque en blanco que se entregará a las constructoras de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León, quienes financiarán las reconstrucciones de avenidas a una tasa de interés muy alta.

[Dan a 11 firmas 'revivir' Par Vial](#)

(2024-06-28, Moisés Ramírez, NL El Norte, . 1, 13)

Las reparaciones al Par Vial tras los daños de la tormenta “Alberto” estarán a cargo de 11 constructoras, que ya realizan labores preliminares. Luego de que el miércoles por la noche se dio a conocer que empresas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León financiarían y realizarían los trabajos de rehabilitación en Constitución Morones Prieto, la Secretaría de Movilidad estatal informó ayer cuáles constructoras participarán. Sobre el pago por esos trabajos, que aún no ha sido cuantificado, el Gobernador Samuel García dijo ayer que Estado cubrirá la parte que le corresponde con recursos del Presupuesto del próximo año. Por separado, Roberto Macías Quintanilla, **Presidente de la CMIC** de Nuevo León, aseguró que las empresas financiarán todo lo que se requiera -no sólo el 10 por ciento, como dijo el Gobernador el miércoles- hasta que el Estado tenga los recursos.

[Constructores esperan nuevo gobierno para invertir: CMIC](#)

(2024-06-28, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

Los constructores y sus clientes han tenido cautela en las inversiones debido a que esperan la visión que tendrá el nuevo gobierno federal para el rumbo del país, indicó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Querétaro, Oscar Hale.

[Llama CMIC a duplicar inversión en infraestructura hidráulica](#)

(2024-06-27, Redacción, Posta CDMX (Sitio),)

Los gobiernos de los tres niveles, deben duplicar los recursos para obras de infraestructura hidráulica y así evitar una nueva crisis hídrica como la que se registraba en Tamaulipas, consideró el **Presidente de la CMIC** en Victoria. Jorge Adán Contreras Galván, señaló que los 90 mil millones que se invierten en el país anualmente, deben pasar a 180 mil millones en la construcción y rehabilitación de sistemas de drenaje, alcantarillado, conducción de agua.

[Notigape TAMPS \(sitio\).](#)

[Infraestructura hidráulica debe ser una prioridad para Tamaulipas para frenar impacto de crisis en Municipios: CMIC](#)

(2024-06-27, Arturo Rosas, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Victoria, se pronunció a favor de que el Estado y los municipios prioricen las obras de infraestructura hidráulica para evitar en el futuro la crisis hídrica que hasta ese unos días se registraba en Tamaulipas. Jorge Adán Contreras Galván, **Presidente de la CMIC** en Victoria, recordó que a nivel nacional la Cámara a propuesto duplicar la inversión para obras públicas en materia de agua, drenaje , conducción y en plantas tratadoras de agua por citar algunas acciones, pasando de 90 mil millones a 180 mil millones de pesos anuales en el país. Un mismo criterio, debe aplicar el Gobierno del Estado y los municipios para poder hacer obras anuales de alto impacto, duplicando los recursos que se destinan para la infraestructura hidráulica. No pasó por alto que en la actualidad, ya existe un rezago en obras de modernización de este tipo de infraestructura, tanto en las zonas urbanas como en la zona rural de la entidad.

[Es excesivo el precio del terreno para la Estación #1 de Bomberos, advierte CMIC Tijuana](#)

(2024-06-27, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

El **Presidente de la CMIC**, Gabriel Vizcaíno, considera excesivo el precio de 11 millones de pesos que planea pagar el gobierno de Tijuana por el predio de 600 metros cuadrados que actualmente ocupa la Estación 1 de Bomberos. Reconoció que la Zona Centro, Río y en la colonia Cacho se especula con el precio de la tierra por lo que un predio puede tener un valor comercial y el lote contiguo uno completamente distinto, por lo que es necesario que antes de comprar el predio para Bomberos se someta a un avalúo.

[Apertura de Puerta México no es suficiente para agilizar cruces de EU-MX](#)

(2024-06-27, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

La apertura de la Puerta México no será suficiente para agilizar los cruces vehiculares de norte a sur, para esto es necesario una reingeniería del espacio, consideró, Gabriel Vizcaíno, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tijuana. “Si tuviéramos que hacer algo donde están los puentes, es importante buscar una solución vial, para que el acceso se pueda tener más [...] hay trabajos que se pueden hacer, pero lo más importante es tener los datos, los afores, los orígenes y destinos de esa población que viene de Estados Unidos”, mencionó.

Abasto de La Cangrejera, certeza para inversionistas del Corredor Interoceánico: CMIC

(2024-06-27, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

La Delegación Veracruz-Sur de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, exhortó a la creación de un consejo consultivo para el abasto de agua potable con la participación gubernamental y de varios sectores. Dicho estudio es para evaluar la disponibilidad y calidad del agua del río Uxpanapa, que abastece a la zona industrial y algunos poblados a través de la presa La Cangrejera operada por la Comisión Nacional del Agua (Conagua). “La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Veracruz Sur, tiene optimismo en que se resuelva de raíz el problema crónico de suministro de agua potable para la ciudad luego que se anunciara que hay en marcha un estudio para establecer una fuente alterna que vendría del Río Uxpanapa”, señaló Ordaz Aréchiga.

Buscaremos un acercamiento con el próximo titular de la SICT: CMIC

(2024-06-27, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, Julio César Mercado, dio a conocer que ese organismo, a nivel nacional, buscará entrevistarse con, Jesús Antonio Esteva, quien fue designado como próximo secretario de infraestructura, Comunicaciones y Transporte, por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Es un buen nombramiento, según lo consideró, esperemos que podamos tener un acercamiento como cámara, a nivel nacional, sobre todo, dijo, porque tienen bastantes propuestas se requieren de momento, como lo son las carreteras, además de infraestructura hospitalaria, no obstante que no depende directamente de su dependencia, pero son temas que vienen abonar al desarrollo de los estados, dijo.